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Protokoll der PGR-Sitzung am 26.04.2023  (19.00 - 20.50 Uhr)


Entschuldigt sind : St. Eifler, K. Feltmann, K. Hagedorn, W. Heinrich, S. Rosche


TOP 1   
H. Beckmann begrüßt die Anwesenden.


TOP 2 
A. Dühnen liest den Impulstext „Neue Wege“ von Roman Blaut (Bistum Essen).

Den geistlichen Impuls für die nächste Sitzung am 01.06. wird M. Völtz vorbereiten.


TOP 3 
Das Protokoll der PGR-Sitzung vom 21.03.2023 wird mit folgenden Änderungen einstimmig 
genehmigt: 

Unter TOP 3, zum Thema „Friedensskulpturen“: „Die Schulen, an die dazu Materialien verschickt 
wurden, haben diese gern angenommen. Das Angebot der Begleitung durch den Ausschuss 
„Weltkirche“ wurde bisher nicht genutzt.“

Namenskorrektur: Die Erstkommunion-Messfeiern wurden von einem Projektchor unter der 
Leitung von Saskia Wilking mitgestaltet.

Die genehmigten Protokolle werden auf der Homepage - mit bereits eingefügten Korrekturen -  
unter „Termine/Aktuelles“, Unterpunkt „Kirchenvorstände und Pfarrgemeinderäte“, Unterpunkt 
„Termine und Protokolle der Sitzungen“ veröffentlicht. Dort sind auch die aktuellen Einladungen zu 
finden.


TOP 4 
Der Beschluss, die Protokolle der Ausschüsse - nach dem Vorbild des KV - spätestens bis zum 
Freitag vor einer PGR-Sitzung an alle Sitzungsteilnehmer zu verschicken, wird nochmals bestätigt. 

Ergänzungen zu den bereits schriftlich vorliegenden Berichten aus den Ausschüssen:

Diakonie: Ein kleiner Kreis von Personen aus dem „Männertreff“ befasst sich mit der Thematik 
der Geflüchteten in Haselünne, die über ihre Situation informiert haben. M. Völtz nimmt zwecks 
weiterer Vernetzung und einer möglichen Angliederung an den Diakonieausschuss Kontakt mit

 J. B. Berentzen auf.

Liturgie:  Die Messdiener werden nochmals kontaktiert, um möglichst auch aus ihren Reihen eine 
Vertretung für den Ausschuss zu gewinnen.

Glaubenskommunikation: Es wird nochmals erläutert, dass der Ausschuss bei allen zukünftigen 
Vorhaben und Aktionen anstrebt, nach Möglichkeit die Zusammenarbeit mit anderen 
Ausschüssen zu suchen und zu intensivieren. Ein Grund hierfür seien die sehr positiven 
Erfahrungen aus der Kooperation mit dem Liturgieausschuss bei der Aktion „Klagemauer“ im 
Frühjahr 2022 gewesen.

Öffentlichkeit: Aufgrund des späten Tagungstermins (24.04.) konnte vorab kein Protokoll der 
Sitzung an alle verschickt werden. Sven Diephaus wird bis auf Weiteres Vorsitzender sein.

Aktuell sind zwei Kirchenflyer für Flechum und Westerloh erstellt worden, demnächst folgen ein 
Flyer für die Haselünner Pfarrkirche sowie weitere Kirchengebäude. Für die Pfarrkirche wird später 
eine umfangreichere aktualisierte Informationsbroschüre erarbeitet. 

Weitere vorgesehene Projekte sind u.a.:

Aktualisierung von Fotos, v.a. der Mitarbeitenden; ständige Aktualisierung der Homepage; Social 
Media-Präsenz; Entwicklung eines Leitfadens zum Corporate Design; regelmäßige 
Veröffentlichung von Artikeln und Terminen im „Stadtgespräch“.

In Lehrte und den Kapellengemeinden soll nach Personen, die an diesen Themen interessiert sind, 
auch außerhalb der Gremien gesucht werden.

Pastor Bartke hält eine Vernetzung mit dem Diakonieausschuss im Hinblick auf die zu 
verschickenden Glückwunschkarten für über 80jährige Gemeindemitglieder für sinnvoll. Auch der 
Begrüßungsbrief für Neuzugezogene ist im Blick zu behalten.

Fragen des Datenschutzes sollten geklärt werden.
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Weltkirche / Faire Gemeinde: A. Hemken hat in einem Schreiben über eine Veranstaltung 
informiert, die für den 18.06.2023 ab ca. 17 Uhr im HdB geplant ist und von der 
Steuerungsgruppe „Fairtrade Towns“ organisiert wird. Gruppen wie Landfrauen, Schüler der 
Bödiker Oberschule usw. sollen eingebunden sein. Es wird eine Vesperzeit mit einem Angebot 
fairer und regionaler Produkte geben, dabei sollen Informationen zum Thema „Fairer Handel für 
bessere Arbeits- und Lebensverhältnisse“ vermittelt werden. Aus organisatorischen Gründen ist 
eine Anmeldung erforderlich.

Dekanats-AG: Ihr erstes Treffen wird am 10. Mai stattfinden.

Ökumenischer Arbeitskreis: Dort wurde beim letzten Treffen ein Frühstück mit muslimischen 
Frauen in Meppen vorbereitet.

Hausausschuss: Es wird nochmals darauf hingewiesen, dass im HdB faire Produkte (v.a. Kaffee) 
angeboten werden sollen. Bei Getränkeflaschen ist auf Mehrwegflaschen zu achten, möglichst 
aus Glas, wo dies verhältnismäßig erscheint. Für Sitzungen werden Karaffen zur Befüllung mit 
Leitungswasser angeschafft (M. Siebenmorgen). 

Eine Liste aller Ausschuss-Mitglieder soll - nach deren Einverständniserklärung - veröffentlicht 
werden.


TOP 5 
Rückblick:

Ostern: Die Osternacht war gut besucht; ca. 60 Personen haben, zumindest zeitweise, am 
anschließenden Osterempfang in und vor der Kaplanei teilgenommen.

Auf eine Fußwaschung am Gründonnerstag ist in diesem Jahr nochmals wegen Corona verzichtet 
worden. Vorgeschlagen wird hierfür ein anderer Ort innerhalb der Kirche, z.B. der Chorraum.

Die am Gründonnerstag um 17 Uhr angebotene meditative Hinführung zu den drei österlichen 
Tagen wurde nur von wenigen Personen besucht, so dass man dieses Angebot für die Zukunft 
überdenken muss.

Laut A. Brink-Rauschenbach u.a. haben die Erstkommunionfeiern, kindgerecht und musikalisch 
ansprechend gestaltet, in guter Atmosphäre stattgefunden. Die Vorbereitung von drei Kindern mit 
Beeinträchtigungen gemeinsam mit ihren Eltern ist nach anfänglichen Bedenken/Hemmungen 
seitens der Eltern im Nachhinein sehr positiv zu sehen. Gelobt wird auch die gute Unterstützung 
durch das Team.

Kurzes Fazit der „Friedensstelen-Aktion“: Zu den unterschiedlichen Veranstaltungen sind 
unterschiedliche Menschen gekommen. Am gemeinsamen Singen haben 53 Personen 
teilgenommen, die sich eine Wiederholung speziell dieser Aktion gewünscht haben.


Ausblick: 
Fronleichnamsfest: Pastor Bartke wird alle Personen, die bisher für die Gestaltung und den 
Ablauf der Prozession verantwortlich waren, kontaktieren sowie entsprechende Zuständigkeiten 
und Kontaktadressen für die Zukunft notieren. Für den Altaraufbau bei der Firma Heydt müssen 
jüngere Personen gewonnen werden; beim Gymnasium wird es einen neuen Altar und einen 
neuen Standort geben; die aktuellen Baumaßnahmen in der Neustadtstraße werden den 
gewohnten Prozessionsweg nicht behindern.


Verabschiedung von Pastor Bartke:

Sie wird organisiert von der am 13.04. eingesetzten „Steuerungsgruppe“, die sich am 12.05. 
treffen wird.

Pastor Bartke möchte ihm zugedachte Geldgeschenke für die Anschaffung eines neuen 
Gemeinde-Bullis spenden! Dies hat der KV wohlwollend zur Kenntnis genommen.
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TOP 6  
Zur Berufung weiterer Mitglieder in den PGR bzw. Entsendung in den KV wurden folgende 
Beschlüsse vom PGR gefasst:

„Herr Heinrich wird nach § 3 Ziff. 4 der Satzung für Pfarrgemeinderäte als Mitglied in den 
Pfarrgemeinderat berufen. Der Beschluss wurde einstimmig gefasst.“

„Nach vorheriger Beratung wird folgender Beschluss gefasst: Dem Wunsch von Frau Rosche 
entsprechend wird ihre Entsendung in den Kirchenvorstand nach § 2 Abs. 1 Nr. 4 des 
Kirchenvermögensverwaltungsgesetzes bzw. § 3 Ziff. 3 der Satzung für Pfarrgemeinderäte mit 
sofortiger Wirkung aufgehoben. Gleichzeitig wird Herr Heinrich bis zum Ablauf der verbleibenden 
Amtsperiode in den Kirchenvorstand entsendet. Der Beschluss wurde einstimmig gefasst.“


TOP 7 
Zur öffentlichen Sitzung der Haselünner Vereine und Verbände (13.04.2023) vgl. den von H. 
Beckmann erstellten und dem PGR zugesandten Bericht, der auch auf der Homepage 
veröffentlicht wird. 

Weitere Informationen dazu: Ingo Schmit und Fr. Albers, zuständig für das Ehrenamt in Haselünne, 
werden donnerstags für diesbezügliche Fragen zur Verfügung stehen, z.B. zum Thema 
„Vergünstigungen“ für Ehrenamtliche. Für die ehrenamtlich Tätigen in unserer 
Pfarreiengemeinschaft besteht die Möglichkeit, sowohl online als auch im Pfarrbüro eine 
Bestätigung dieser Tätigkeit für den Erhalt einer Ehrenamtskarte zu bekommen.

Der PGR sieht es positiv, Teil dieses Netzwerks zu sein; ein Dank geht an M. Abeln, die den PGR 
bei dieser Veranstaltung vertreten hat.


TOP 8 
Verschiedenes:  
Westerloh: Die diesjährige Osterkerze wurde von Kindergartenkindern gestaltet. Außerdem wurde 
ein Informationsheft zu dem von J. Krautwald angefertigten Osterleuchter entworfen und 
vorgestellt.


Hedy Beckmann bedankt sich bei allen Teilnehmenden der Sitzung für die rege Mitarbeit und 
wünscht einen guten Heimweg. 


F.d.P. Martina Siebenmorgen


